

Antrag Nr. 20-O-04-0017

CDU

Betreff:

Johannes-Brahms-Straße (CDU)

Antragstext:

Antrag der CDU-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten darzulegen, aus welchen konkreten Gründen und mit welcher Rechtsgrundlage eine Umbenennung der Pfitznerstraße in Johannes-Brahms-Straße nicht möglich sein soll.

Weiterhin wird der Magistrat aufgefordert, den Beschluss des Ortsbeirates Nordost Nummer 0039 vom 03.06.2020 umzusetzen.

Sollte aus bislang nicht erkennbaren Gründen die Umbenennung in Johannes-Brahms-Straße wider Erwarten rechtlich unzulässig sein, wird der Magistrat gebeten, dem Ortsbeirat Nordost Gelegenheit zur Findung eines anderen Straßennamens zu geben.

Begründung:

In der Sitzung vom 03.06.2020 hat der Ortsbeirat Nordost beschlossen, die Pfitznerstraße in Johannes-Brahms-Straße umzubenennen. Hierzu hat Herr Stadtrat Kowol mit Schreiben vom 06.08.2020 geantwortet, dass eine dahingehende Umbenennung nicht möglich sei, weil es bereits einen Brahmsweg gebe.

Eine nähere Begründung enthält das Schreiben nicht. Es ist zu vermuten, dass bei der Ablehnung rein politische und keine sachlichen Gründe zu der Ablehnung geführt haben. Der Magistrat mag dies dem Ortsbeirat Nordost daher im Einzelnen begründen.

Vorsorglich wird darauf hingewiesen, dass in der Landeshauptstadt Wiesbaden bereits eine Reihe von Straße und Plätzen existieren, welche denselben Namensgeber haben. Dies sind zum Beispiel:

- Adolfsallee / Adolfsberg / Adolfsgräßchen / Adolfstraße
- Ahornstraße / Ahornweg
- Akazienstraße / Akazienweg
- Albertsberg / Albertstraße
- Bachgasse / Bachstraße / Bachweg
- Bahnhofsplatz / Bahnhofstraße
- Biebricher Allee / Biebricher Straße
- Bierstadter Höhe / Bierstadter Straße
- Birkenhof / Birkenstraße
- Bismarckring / Bismarcksaue
- Blücherplatz / Blücherstraße
- Daimlerring / Daimlerstraße
- Eichendorffstraße / Eichendorffweg
- Elsässer Platz / Elsässer Straße
- Erlenstraße / Erlenweg
- Falkenstraße / Falkenweg
- Fasaneriestraße / Fasanerieweg

Antrag Nr. 20-O-04-0017

CDU

- Fichtenweg / Fichtenstraße
- Friedrich-Ebert-Allee / Friedrich-Ebert-Straße
- Geisbergstraße / Geisbergweg
- Goethering / Goethestraße
- Gotenstraße / Gotenweg
- Kaiser-Friedrich-Platz / Kaiser-Friedrich-Ring / Kaiser-Friedrich-Straße
- Kaiser-Wilhelm-Straße / Kaiser-Wilhelm-Weg
- Kellerskopfstraße / Kellerskopfweg
- Langenbeckplatz / Langenbeckstraße
- Lärchenweg / Lärchenstraße
- Lessingstraße / Lessingweg
- Lilienstraße / Lilienweg
- Luisenstraße / Luisenplatz
- Luxemburgplatz / Luxemburgstraße
- Panoramastraße / Panoramaweg
- Parkstraße / Parkweg
- Raiffeisenplatz / Raiffeisenstraße
- Römerstraße / Römerberg / Römergasse / Römerweg
- Schillerplatz / Schillerstraße
- Sedanplatz / Sedanstraße
- Soodersteige / Sooderstraße
- Tannenhof / Tannenring / Tannenstraße / Tannenweg
- Taubenstraße / Taubenweg
- Wallauer Straße / Wallauer Weg

Es ist daher offensichtlich, dass die ablehnende Auffassung durch Herrn Stadtrat Kowol nicht haltbar ist und den Ortsbeirat Nordost in unangemessener Weise in seinen Rechten beschneidet.

Wiesbaden, 18.08.2020